Propuesta: renaturalizar los alcorques

Las calles y plazas ofrecen la oportunidad de acoger intervenciones a pequeña escala que pueden tener un gran impacto positivo en la biodiversidad urbana.

Los alcorques se pueden pensar como pequeños ecosistemas en los que tienen cabida varios estratos de vegetación que acompaña al árbol y conserva la humedad del suelo, incluso en alcorques continuos en plantaciones de alineación, que aumentarán también la superficie de suelo permeable.

Otra línea de actuación es el tratamiento de alcorques para permitir el crecimiento de vegetación espontánea o realizar siembras con mezclas de semillas de flores silvestres, cultivar plantas aromáticas y especies atractivas para polinizadores y permitir la gestión mediante custodia urbana, permitiendo que sean los vecinos/as quienes cuiden e incluso en ocasiones renaturalicen los alcorques. Con esta simple y barata medida de potenciar la flora silvestre o la vegetación espontánea en los alcorques lograremos:

- 1. Mejorar el mantenimiento de los alcorques, evitando herbicidas químicos
- 2. Mejorar la estética de estos espacios tratados a veces como "basureros"
- **3. Mejorar la biodiversidad** orientada a conseguir mejorar la fauna beneficiosa que controle las plagas del arbolado, favoreciendo el **control biológico**
- 4. Mejorar la permeabilidad y funciones ecosistémicas del suelo como consecuencia de la cubierta herbácea y los microorganismos asociados favoreciendo un suelo vivo que revertirá en mejorar la salud del sistema radicular del arbolado.
- **5.** Educar a la ciudadanía, mediante cartelería e información con vecinos, medios de comunicación y mediante la propia participación en los cuidados

Se puede consultar lo que se está haciendo en París aquí: https://www.paris.fr/dossiers/paris-jardine-58#je-jardine-dans-la-rue



